
22 décembre 2024 
4ème dimanche de l’Avent 

Paroisse Immaculée-Conception de Bellerive 
 

 

  
Nos services 

 

Baptême, pardon, communion, confirmation, mariage, onction des 
malades et funérailles 
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MERCI 

Dr. Gilles E. Lefebvre 

 

 
 

 

 
 

 

 

 

 
MERCI 

À TOUS NOS GÉNÉREUX 
ANNONCEURS POUR VOTRE 
APPUIE FINANCIER À NOTRE 
PROJET D’ÉVANGÉLISATION! 

ENCOURAGEONS-LES! 
 
 
 

 

 
 

LES ENVELOPPES POUR LES 
OFFRANDES DE 2025 SONT 

ARRIVÉES !! 
 

Demandez-les !! 

BUREAU PAROISSIAL 
285, rue Danis, 

Salaberry-de-Valleyfield,  
Qc, J6S 1L8 

secretaire@paroissebellerive.org 

Heures d’ouverture : 
Lundi au jeudi : 

10h00 à 12h00 et  
13h00 à 16h00 

Vendredi : fermé 
Téléphone : 

450-373-3644 

Administrateur paroissial 
Père Delphin Vigan 

 

En service pour la paroisse 
Agente de pastorale : 

Nathalie Lemaire 
 

Secrétaire : 
Patrick Lavoie 

 

Comptabilité : 
Christiane Lécuyer 

Membres  
de l’Assemblée de Fabrique 

Président : 
Guy Lécuyer 

 

Vice-présidente : 
Ginette T. Myre 

Félix Fini 
Maximin Goyette 
Richard Lambert 

Gisèle Sébon 
 

Joyeux
Noël!

mailto:ic.bellerive@bellnet.ca


   

Un air de fête  

 
À l’approche de Noël, nos villes et nos villages ont pris un air de fête. Toutes 
ces lumières qui illuminent les rues et les maisons c’est quelque chose de 
merveilleux. Partout, on se prépare à faire la fête. Des associations 
s’organisent pour que cette joie soit partagée avec les plus pauvres. Noël 
sera également fêté dans les hôpitaux, les maisons de retraite, les prisons. 
Chaque année, des hommes et des femmes de bonne volonté s’organisent 
pour que cette joie de Noël soit offerte à tous.  
 
Le problème, c’est que chaque année, on oublie de plus en plus le vrai 
sens de Noël. On ne pense plus à Celui qui devrait être au centre de cette 
fête. Les textes bibliques de ce dimanche sont là pour nous ramener vers 
lui. Ils nous rappellent que Dieu ne cherche pas le grandiose ; bien au 
contraire, il passe par des humbles chemins. C’est ce que nous découvrons 
avec le prophète Michée (1ère lecture) : « Toi Bethléem, tu es le plus petit, 

mais tu portes le plus 
grand. » Ce choix de 
Bethléem montre la 
préférence de Dieu pour ce 
qui est petit et humble. C’est 
là qu’il nous transmet les 
messages le plus 
importants. Et pour que nous 
n’ayons pas peur de lui, Dieu 
se fait petit enfant. 
 

Voilà ce cadeau que nous sommes invités à accueillir. Dieu a tellement 
aimé le monde qu’il lui a envoyé son Fils unique. Par rapport à ce cadeau 
extraordinaire, tout le reste c’est de la pacotille. Noël, c’est Jésus qui est 
né dans des conditions misérables ; il continue à venir dans notre vie. Il 
frappe à notre porte. Vivre un vrai Noël c’est l’accueillir chaque jour et lui 
donner la première place. Il a été envoyé pour chercher et sauver ceux qui 
étaient perdus. C’est une bonne nouvelle pour ceux et celles qui vivent 
sans espérance. C’est de cela que nous avons à témoigner dans notre 
monde d’aujourd’hui.  
 
La lettre aux Hébreux nous apporte quelques précisions sur ce Messie dont 
nous allons célébrer la naissance. Il est l’envoyé de Dieu. Il est le seul grand 
prêtre. Il s’offre, lui-même pour accomplir la volonté de Dieu. En 
s’incarnant, il accepte une condition humble et faible. Il n’est pas né comme 
un roi de ce monde, mais comme un SDF, dans une étable. Nous sommes 
loin de toute cette agitation commerciale qui imprègne nos festivités de 
Noël. Nous devons comprendre que Noël c’est d’abord une bonne nouvelle 
pour les petits, les pauvres, les exclus. 
 
L’Évangile nous apporte un autre éclairage important sur le sens de cette 
fête. Marie vient de dire oui au projet de Dieu que l’ange Gabriel lui a 
transmis. Quand elle apprend que sa cousine Élisabeth est enceinte, elle 
se met en route. Elle parcourt 150 kilomètres à pieds pour aller à sa 
rencontre. Elle y va sans hésiter, sans se préoccuper de sa propre fatigue. 
Elle comprend qu’Élisabeth a besoin d’elle sur le plan matériel et 
psychologique. Alors, elle se rend disponible. Mais le plus important c’est 
l’émerveillement d’Élisabeth : « Comment ai-je ce bonheur que la mère de 
mon Seigneur vienne jusqu’à moi ! » 

 
Cet émerveillement d’Élisabeth c’est aussi le nôtre. Marie nous voit dans 
des situations souvent compliquées. Nous pouvons toujours faire appel à 
elle car elle est notre mère. C’est Jésus qui l’a voulu quand elle était au 
pied de la croix le vendredi saint. Si nous l’appelons, elle accourt vers nous. 
Et Jésus est avec elle. A l’approche de Noël, elle ne cesse de nous montrer 
notre Sauveur. Elle nous invite à l’accueillir vraiment dans notre vie et à lui 
donner la première place. Vivre Noël c’est accueillir Jésus qui vient à nous, 
c’est accueillir son message d’amour et de paix. Il vient « nous rendre 
espoir et nous sauver ». Il veut habiter le cœur des hommes. C’est pour 
cette bonne nouvelle que nous sommes dans la joie et l’allégresse. 
 
Voilà cet évangile de la Visitation : Marie vient à Élisabeth avec Jésus en 
elle. La même Marie vient également à nous avec Jésus. Mais n’oublions 
jamais que la visitation c’est quand nous-mêmes nous allons vers les 
autres avec Jésus et Marie ; c’est quand nous rendons visite à un malade, 
un prisonnier, une personne seule. Avec Marie, nous allons leur porter 
Jésus. C’est aussi ce que font les 
catéchistes : leur mission c’est de 
porter le Christ aux enfants. Il est 
pour tous source de joie, de paix et 
d’amour. Noël c’est le 
commencement du don de Dieu ; 
c’est la manifestation d’un amour qui 
ne fera que grandir jusqu’à la victoire 
complète du Christ sur la mort et le 
péché. 
 
En ce dimanche, nous nous tournons vers toi Dieu notre Père. Tu nous fais 
ce bonheur de nous visiter en ton Fils reçu dans cette Eucharistie. Rempli-
nous de l’Esprit Saint pour qu’avec la Vierge et Élisabeth, nous puissions 
te rendre grâce par nos paroles et toute notre vie.  
 
Amen 
 

Sources : Revue Feu Nouveau, Saisons bibliques, Homélies pour l’année C (A Brunot), 
Lectures bibliques des dimanches (A Vanhoye) 

 

 

NOËL 
 

Mardi 24 

16h30 : Messe des jeunes et des familles 

20h00 : Messe de la nuit 

 

Mercredi 25 

10h00 : Mini-concert de Noël chorale de 

Bellerive 

10h30 : Messe du jour de Noël 

 

  

NOUVEL AN 
 

Mardi 31 

19h00 : Messe de 

fin d’année 

 

Mercredi 1er 

janvier 

10h30 : Messe de la nouvelle année 
 

 
 

 

La paroisse est actuellement à la 
recherche d’un marguillier pour combler 

un poste de 3 ans. 
Appelez le secrétariat pour de plus amples 

informations. 
 
 
 
 

CÉLÉBRATIONS EUCHARISTIQUES 

 
Le Dufferin 

Vendredi 

20 déc. 
16h30 

 

 
 

 
Vincent Benoît / SSJB 

 

 
Samedi 

21 déc. 
16h30 

 

 

 

Pierrette Page / Off. aux funérailles 
Rachel Beauchesne / Off. aux funérailles 
Réjeanne Robidoux / Off. aux funérailles 

 
Dimanche 

22 déc. 
10h30 

 

 

 

Pour les parents défunts  
Urbain et Donalda Lauzon /  Leur fille Sylvie   

 

 
Dimanche 

22 déc. 
13h00 

 

 

 

Célébration communautaire du pardon 
Avec possibilité de confession individuelle 

 

 
Mercredi 

25 déc. 
10h30 

 

 

 

Pour les parents défunts des membres de la chorale 
/ La chorale   

Madeleine et Yvan Poirier / Leur fille Sylvie Poirier 
Léo Rochon / Off. aux funérailles 

Colombe Doran et Léo Leduc / Carole Leduc 
Pour le groupe GPV / Pierre Widmer 

 

 
Samedi 

28 déc. 
16h30 

 

 

 

Annette Pelletier (8ème ann.) / Jacques Ouellette 
Sydney Soucy / Sa mère Denise 

Robert Girouard / Marjolaine Girouard 
Pierrette Page / Off. aux funérailles 

 
Dimanche 

29 déc. 
10h30 

 

 

 

Céline Dusseault / Off. aux funérailles   
Marcel Trudel / Off. aux funérailles 

 

 

La lampe du sanctuaire :  
Offerte pour les paroissiens 

 

 

Quêtes: 14-15 décembre : 448.50$  
Lampions : 68.45$     Prions : 40.85$ 

 
 

 

NOËL 2024 : 
‘’Debout!  Resplendis!!  Car elle est 
venue ta lumière.’’   
 
Oui, nous célébrons la nativité du 
Christ Jésus notre Sauveur! 
 
Que la grâce particulière que nous 
communique la venue du Fils de Dieu 
parmi nous apporte joie et paix à nos 
cœurs et dans chaque maison ! 

JOYEUX NOËL!  
Abbé Delphin Vigan 


